



Salamanca ofrece suelo industrial para albergar empresas catalanas 'a la fuga'

Instituciones y empresarios destacan la seguridad jurídica local ante la inestabilidad del desafío secesionista ■ Los polígonos cuentan con espacio para acoger más infraestructuras

B.H. Y M.D. | SALAMANCA

La Cámara de Comercio de Salamanca, el Ayuntamiento y la Diputación se pusieron ayer a disposición de las empresas catalanas que quieran trasladar su sede ante el desafío secesionista ofreciendo su colaboración para que se asienten en la ciudad o en la provincia. La propuesta fue ganando adeptos a lo largo del día para recibir con los brazos abiertos a las firmas que quieran cambiar su sede social o incluso sus infraestructuras ante la inseguridad política que impera estos días en la región catalana.

Así, las instituciones se ofrecieron a apoyar de forma coordinada el traslado brindando "un lugar seguro, cierto y estable tanto jurídicamente como económica y políticamente". La entidad cameraral destacó la cercanía con Madrid en hora y media por Tren de Alta Velocidad y por autovía, así como la proximidad a Portugal, a poco más de una hora. Su presidente, Benjamín Crespo, confesó que desde el inicio de su mandato ha tenido contacto con futuros inversores de toda España, entre los que se encontrarían también propuestas de Cataluña que aún no se han materializado.

Otro elemento diferenciador de Salamanca es la elevada formación de su capital humano gracias a sus dos universidades, instituciones académicas impulsoras de iniciativas de investigación y desarrollo aplicadas al ámbito de la empresa y también al sector agroalimentario, así como un Parque Científico de primer nivel en el que ya se estarían fijando algunas firmas atraídas por su referencia en nuevas tecnologías. "Salamanca ofrece, asimismo, servicios a las empresas como asesoramiento fiscal, jurídico, de financiación, además de ayudas económicas para emprendedores y pymes", defendió ayer la Cámara de Comercio. Además, los polígonos industriales cuentan con suelo suficiente para acoger las instalaciones de las firmas catalanas en el caso de que también quisieran trasladar sus centros de producción.

El parque empresarial de Sancti Spiritus tiene aún 83 parcelas libres, a las que se suman otras 10 en Béjar, así como suelo en el polígono de Los Villares, propiedad del Ayuntamiento de Villares de la Reina, y en el parque empresarial de Carbajosa de la Sagrada, donde aún restan parcelas por enajenar y está



Parcela disponible en el Polígono Industrial de Los Villares. | REPORTAJE FOTOGRÁFICO: ALMEIDA

La mayor disponibilidad de parcelas libres radica en el parque de Sancti Spiritus, con 83, y en Béjar, con 10

pendiente una ampliación del polígono "bastante generosa", según el vicepresidente de la agrupación, Raúl Morales. Aunque en Castellanos de Moriscos no hay suelo público, quedaría por desarrollar una segunda fase del polígono. En este sentido su alcalde, Ángel Molina, entiende que "si hay voluntad de trasladarse, no habría ningún problema". Por otro lado, el presidente de la Cámara de Comercio defendió que el tamaño de la ciudad y su calidad de vida son

atractivos añadidos para acoger a los altos directivos, tanto de empresas de Cataluña como de toda Europa. En este sentido, la Confederación de Empresarios CES mostró ayer su intención de colaborar tanto con la Cámara como con la Junta para apoyar a las empresas de Cataluña en su traslado a Salamanca.

"Estamos dispuestos a compartir suelo industrial y a ofrecer ventajas a todas aquellas empresas que busquen seguridad jurídica y tranquilidad para sus negocios", sostuvo el presidente, José Vicente Martín Galeano. Según ha confirmado la consejera de Economía y Hacienda, Pilar del Olmo, algunas empresas ya se han puesto en contacto en las últimas horas con la Administración Autonómica, interesándose por la posibilidad de trasladar sus sedes al territorio de la Comunidad.

LOS DETALLES

Pendientes de una firma catalana en Castellanos

Ninguna de las numerosas compañías que han anunciado el traslado de su sede de Cataluña a otros puntos de España buscando seguridad jurídica ha elegido Salamanca como destino hasta ahora, aunque en Castellanos de Moriscos se gesta desde hace unos meses la instalación de una fábrica de construcciones metálicas que podría generar 42 puestos de trabajo. Las negociaciones comenzaron hace meses, aunque durante el verano se enfriaron. Ahora se pretende retomar el contacto con la firma, con intereses en Valladolid y Madrid.

Cambio de sede, el primer paso

Consciente de que el cambio de sede social no implica la creación de trabajos en el nuevo destino, el alcalde de Castellanos de Moriscos aseguró ayer que la decisión puede suponer un primer paso para invertir en Salamanca. "Los negocios catalanes buscan sobre todo buenas comunicaciones", insiste el regidor.

Castilla y León, también dispuesta

La portavoz de la Junta de Castilla y León, Milagros Marcos, aseguró ayer que la Comunidad está abierta a recibir cuantas empresas quieran ubicar en ella su sede social. "Castilla y León es una región con extensión y terreno y una capacidad muy importante para recepcionar empresas".



DECLARACIONES

Raúl Morales

VTE. MONTALVO III

“Tenemos suelo y naves muy bien situadas”

El vicepresidente del polígono El Montalvo asegura que el parque aún dispone de suelo libre e incluso de naves. “Es uno de los polígonos mejor organizados y mejor conectados. Está bien situado geográficamente para el desarrollo de cualquier tipo de empresas, desde bodegas a factorías cárnicas. Cuenta con una gran diversidad”.

José V. Martín

PTE. LOS VILLARES

“Cualquier nueva empresa traería riqueza”

El presidente del polígono más antiguo de la provincia asegura que aún queda suelo en propiedad del Ayuntamiento y considera que habría plena disposición para cederlo ante cualquier empresa que quisiera trasladarse. “Les brindaríamos seguridad jurídica, a cambio su llegada traería muchísima riqueza y sería bueno para rebajar las cifras de desempleo”.

José San Cayetano

POL. MONTALVO II

“Aquí hay suelo sin edificar, pero ya es de particulares”

Uno de los representantes del polígono del Montalvo II reconoce que hay espacio para que nuevas empresas se ubiquen. “Hay suelo sin edificar, aunque todo es de particulares”. No obstante, no se muestra muy optimista de cara a que las compañías quieran asentarse allí. “Al pertenecer al municipio de Salamanca, pagamos más impuestos que los otros polígonos del Montalvo, que están dentro del término municipal de Carbajosa”, explica.

Ángel Molina

ALCALDE CASTELLANOS

“Haríamos lo posible por hacerles un hueco”

El representante de Castellanos asegura que el polígono no cuenta con suelo de propiedad municipal a la venta. “Esto no sería ningún problema para recibir a las empresas con los brazos abiertos si quisieran venir. Ya haríamos lo posible por hacerles un hueco y que se quedaran con nosotros”, subraya el representante, que ha mostrado una clara apuesta por el desarrollo empresarial de su pueblo.



Camiones aparcados en el Centro de Transportes de Salamanca.

Universidades y corredor atlántico

Salamanca cuenta con la ventaja de un gran número de estudiantes recién titulados y de formar parte de un eje de transportes que une Portugal con el resto de Europa

M.D. Y B.H. | SALAMANCA

ENTRE las cuestiones que pueden hacer decantar a una empresa por Salamanca destacan dos por encima de todas. Una de ellas es que la provincia cuenta con dos universidades y, por lo tanto, con un gran número de estudiantes recién titulados cada año y con una alta formación. La otra es que forma parte del corredor atlántico, un eje de transportes potenciado por la Unión Europea y que conecta Portugal con el resto de Europa.

La importancia de las comunicaciones resulta vital a la hora de que una compañía decida cambiar su sede o centros de trabajo. En este sentido, Salamanca cuenta con autovías que la recorren de norte a sur y de este a oeste, siendo la más importante la A-62, donde el cuello de botella que existe en la frontera con Portugal está a punto de desaparecer una vez termine la construcción del último tramo. Además, los gobiernos español y lusitano se han comprometido a electrificar la vía ferroviaria entre Aveiro y la capital salmantina para que en 2021 se reduzcan los

tiempos de viaje y potenciar el transporte de mercancías, este último clave para las empresas que quieran exportar o importar bienes a través de los puertos del norte de Portugal y posteriormente distribuirlos por el resto de España, hecho posible desde la provincia al estar conectada por autovía con Madrid, Asturias, Extremadura y Andalu-

lucía y Francia pasando por buena parte de las capitales de provincia de la Región y el País Vasco.

El capital humano de Salamanca se ha convertido en otro atractivo para las empresas, como demuestra que el Parque Científico de la Universidad está lleno en la actualidad. El gran número de recién titulados que

salen de la Universidad de Salamanca y la Pontificia representa una ventaja frente a otras provincias, sobre todo en el sector de las nuevas tecnologías.

La cercanía a Madrid también puede jugar a favor de Salamanca, sobre todo desde el punto de vista económico, ya que la inversión inicial en suelo e infraestructuras es menor aquí.

La experiencia en el sector agroalimentario también podría jugar a favor de Salamanca

M.D. Y B.H. | SALAMANCA

Cataluña es una de las regiones de España más importantes desde el punto de vista agrolimentario. Muchas de las empresas catalanas son punteras en su sector y cuyas ventas dependen en un alto porcentaje del resto de España y de países de la Unión Europea. Prueba de su poderío son los más de 1.000 millones de euros que las compañías agroalimentarias han facturado en el exterior solo de enero a julio de este año. Por lo tanto, una futuri-

ble independencia de Cataluña iría en contra de sus intereses, lo que podría motivarles a tomar una decisión drástica como es la de cambiar su sede e incluso sus explotaciones o centros de transformación.

Salamanca podría acoger a empresas de algunas de las actividades que componen el sector agroalimentario debido a su experiencia y tradición. Por ejemplo, las industrias cárnicas de la provincia se encuentran a la cabeza en su sector y pueden

atraer a algunas de las catalanas que quisieran dar el paso gracias a que Salamanca ya cuenta con las infraestructuras necesarias para establecerse aquí.

En el caso de la ganadería, muchos terneros nacidos en Salamanca acaban siendo cebados en explotaciones de Cataluña. En caso de independencia, algunos ganaderos o empresas podrían decidir que lo más conveniente para ellas sea mudarse y la provincia ganaría enteros como posible localización.